



Minsal pide tomar la "Ruta del Voto Seguro" este fin de semana

Momentos. Ojo antes de salir de casa, en el trayecto, en la llegada al local, durante la votación y en el regreso.

Consuelo Rehbein C.

A fines de abril el ministro de salud, Enrique Paris, dijo que "de ninguna manera tendremos 1.800 casos, cifras registradas para el Plebiscito de octubre". Sin embargo, calculó entre 3.500 y 4.500 casos diarios el promedio para este fin de semana de elecciones.

Esto no fue así y ayer el Minsal volvió a informar más de 6.000 casos de covid en el país. Lo que sí ha quedado claro es que las autoridades están enfocadas en la seguridad del proceso.

Por este motivo, la subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza, se refirió a "La Ruta del Voto Seguro" en medio del balance covid. Se trata de la campaña del Ministerio de Salud para fomentar el autocuidado de cara a los comicios de convencionales constituyentes, gobernadores regionales, alcaldes y concejales.

Daza dijo que desarrollaron "una serie de medidas que les pedimos que se respeten. Se llama 'La Ruta del Voto Seguro' con recomendaciones para los distintos momentos del proceso. (...) Son cinco mo-



Paula Daza insistió en mantener las medidas de autocuidado en estos dos días de elecciones. / AGENCIAUNO



"La ruta se compone de cinco momentos, el primero se refiere a los cuidados y medidas antes de salir de casa."

PAULA DAZA
Subsecretaria de Salud

mentos, el primero es antes de salir de la casa", sostuvo la autoridad.

Además, y aunque a estas alturas parezca obvio, la subsecretaria recordó que la mascarilla se debe llevar siempre bien puesta (cubriendo tanto boca como nariz) y no puede sacarse en ningún momento.

El trayecto, la llegada al lugar de votación e incluso medidas al regresar a casa fueron parte de lo planteado por Daza. Sobre la tercera

TRES PREGUNTAS A...

Manuel Naiera

"No es bueno hacer predicciones de cifras covid con más de un mes"

Médico investigador del Centro de Epidemiología y Políticas de Salud de la Universidad del Desarrollo.



1 El ministro Paris planteó que para las elecciones habría entre 3.500 y 4.500 casos. ¿Se podía hacer un pronóstico? Hoy (ayer) tuvimos más de 6.000 casos. Nunca hemos tenido la capacidad de adivinar el número de casos para un mes más. Si fuera así nuestras medidas de cuarentena tendrían otra eficacia y funcionamiento. Más allá de una semana se amplía el rango de error y es difícil cuantificarlo.

2 Sin embargo estamos a la baja. ¿Ya pasamos el peak? Ha sido una baja mucho más lenta de lo que estábamos esperando. Cuando uno observa el comportamiento de un fenómeno, no significa que será igual en las semanas

siguientes. Si ahora estamos a la baja, nada quiere decir que esto siga así. La gente cambia su forma de actuar también en base a lo que se informa.

3 Considerando aquello, ¿Fue prudente informar una cifra probable? Lo prudente o no lo tiene que evaluar el ministro. Pero lo que creo es que dar una cifra permitió dar seguridad respecto al proceso electoral. Mientras haya una alta transmisión de casos ningún proceso es muy seguro, pero se pueden tomar medidas para resguardar un poco más a la población". C. REHBEIN C.

edad la subsecretaria recordó que este segmento de la población tiene "un horario preferencial entre las 2 y las 6 de la tarde. Los adultos mayores, las personas con alguna enfermedad crónica, las personas con discapacidad también van a tener siempre una preferencia".

En el marco de este mismo plan, hace unos días, el presi-

dente del Consejo Directivo del Servel, Andrés Tagle, hizo un llamado a los electores a revisar la Consulta de Datos en Servel.cl, para confirmar el local que les corresponde, la mesa de votación, saber si son vocales de mesa, si son miembros del Colegio Escrutador y si tienen o no el derecho a sufragar por un representante de pueblos originarios.



La guía para votar informado de Bienes Nacionales

El ministro Julio Isamit presentó ayer la herramienta para guiar a los votantes.

CHOFERES CAMION TOLVA
CHOFER CAMION PLANO



Operador

- EXCAVADORA 20 TON - RETROEXCAVADORA
- RODILLO - MOTONIVELADORA

Enviar curriculum indicando el cargo al que postulan, a:
personalmljamb@gmail.com

Consuelo Rehbein C.

Durante la pauta covid de este jueves el ministro de Bienes Nacionales, Julio Isamit, presentó el "Visor de Elecciones". Se trata de una herramienta tecnológica que, según el propio secretario de Estado, busca acercar los datos y transparentar la información a la población.

¿Para qué sirve? El Visor Elecciones 2021 (www.elecciones.visorterritorial.cl) busca ayudar a aumen-

tar la participación ciudadana, entregando información, tanto sanitaria como electoral.

"Nuestro nuevo visor de elecciones muestra georreferenciación de todos los locales de votación para que cada persona sepa cómo llegar; ubicaciones de las estaciones de Metro y buses para saber cómo llegar en transporte público al local; filtro por región y comuna para conocer las papeletas que te entregarán ese día, y así estés preparado y sea más rápida la votación", aseguró la autoridad.

Hay que recordar que el Ministerio de Bienes Na-



El ministro Isamit llamó a "planificar" el viaje al local de votación. / AGENCIAUNO

cionales también cuenta con un visor territorial para ver la evolución de la pandemia, por lo que tam-

bién es posible acceder a la información de cómo va el avance de los contagios, y el porcentaje de vacunación y casos activos, tanto a nivel regional como comunal.

Durante la presentación de estas herramientas, Isamit reiteró la importancia de que las chilenas y chilenos participen en las elecciones del 15 y 16 de mayo e hizo un llamado a planificar el viaje a ir a votar de manera informada.

El visor territorial Covid, por ejemplo, ya ha sido consultado por más de 4 millones de personas. La información se va actualizando constantemente.